

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini akan dilakukan dengan menggunakan pendekatan kualitatif dengan alasan: saya berasumsi bahwa realitas itu bersifat subjektif. Sebab pada hakikatnya setiap orang dan kelompok memiliki nilai-nilai atau terlibat dalam sebuah nilai yang menggerakkan perilakunya. Selain itu tema ini membutuhkan interaksi peneliti dengan setting dan objek penelitian secara mendalam agar memahami keadaan yang sebenarnya (natural).

B. Subyek dan Obyek penelitian

1. Subjek penelitian

Subyek penelitian pada penelitian ini adalah teks pemberitaan mengenai pembangunan Bandara New Yogyakarta International Airport (NYIA) di Kecamatan Temon, Kabupaten Kulonprogo pada harian Tribun Jogja dan Kedaulatan Rakyat, serta wartawan yang meliput dan menulis isu tersebut.

2. Obyek penelitian

Obyek penelitian pada penelitian ini adalah penggambaran kejadian pada pemberitaan kasus konflik agraria pembangunan bandara di Kecamatan Temon, Kabupaten Kulonprogo pada harian Tribun Jogja dan Kedaulatan Rakyat.

C. Operasionalisasi Konsep

Tabel 3.1

Operasionalisasi Konsep

Analisis Wacana Kritis Model Van Dijk	
Dimensi	Indikator
1. Teks	<ul style="list-style-type: none"> a. Struktur makro <ul style="list-style-type: none"> 1) Tematik Mencakup topik atau tema yang dikedepankan dalam suatu berita b. Superstruktur <ul style="list-style-type: none"> 1) Skematik Mencakup skema teks yang terdapat pada suatu berita c. Struktur mikro <ul style="list-style-type: none"> 1) Semantik Mencakup detil, latar, maksud, nominalisasi, dan pra anggapan yang terdapat pada teks berita 2) Sintaksis Mencakup koheresi, bentuk kalimat, dan kata ganti 3) Stilistik Mencakup leksikon atau pilihan kata yang digunakan dalam teks berita 4) Retoris Mencakup metafora, grafis, dan ekspresi
2. Konteks sosial	<ul style="list-style-type: none"> a. Seleksi

	<p>Merupakan strategi kompleks yang menunjukkan bagaimana sumber, peristiwa, dan informasi diseleksi oleh wartawan untuk ditampilkan ke dalam teks berita</p> <p>b. Reproduksi</p> <p>Berhubungan dengan apakah informasi di <i>copy</i>, digandakan atau tidak dipakai sama sekali oleh wartawan. Hal ini terutama berhubungan dengan sumber data berita dari kantor berita atau <i>press release</i></p> <p>c. Penyimpulan</p> <p>Berhubungan dengan bagaimana realitas yang kompleks dipahami dan kemudian ditampilkan dengan diringkas</p>
--	--

D. Sumber data

1. Data Primer

Sumber data primer yang digunakan dalam penelitian ini adalah teks pemberitaan harian Tribun Jogja dan harian Kedaulatan Rakyat yang terkait kasus konflik agraria di Kecamatan Temon, Kabupaten Kulon Progo, Yogyakarta yang terjadi antara warga dengan pihak PT. Angkasa Pura.

Penelitian ini akan lebih spesifik mengambil teks pemberitaan mengenai konflik yang terjadi akibat pembangunan Bandara New Yogyakarta International Airport di Temon, Kulon Progo pada harian umum Tribun Jogja dan Kedaulatan Rakyat sejak November 2017-Januari 2018.

2. Data Sekunder

Sumber data sekunder didapat dari kumpulan paper, skripsi, buku dan juga media tentang kasus konflik agraria.

E. Teknik pengumpulan data

Penelitian ini akan menggunakan teknik pengumpulan data berupa dokumentasi dan wawancara.

1. Dokumentasi

Penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi. Yaitu metode ilmiah dalam pengumpulan data melalui hal-hal atau variabel berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat dan sebagainya.

Pada penelitian ini peneliti akan mengambil dokumentasi melalui pengumpulan data berita yang berkenaan dengan konflik agraria akibat pembangunan bandara di Kecamatan Temon, Kabupaten Kulonprogo pada surat kabar Tribun Jogja dan Kedaulatan Rakyat dengan spesifikasi waktu sejak Bulan November 2017- Januari 2018, serta dokumentasi yang berkenaan dengan konflik agraria yang terjadi akibat pembangunan bandara di Kecamatan Temon, Kabupaten Kulonprogo pada beberapa literasi, media massa, dan pidato politik untuk meneliti konteks sosial yang terjadi di masyarakat mengenai isu tersebut.

F. Analisis data

Peneliti melakukan penelitian dengan fokus tentang analisis wacana teks dalam pemberitaan kasus konflik agraria yang terjadi di Kulonprogo. Analisis dilakukan pada teks pemberitaan yang terdapat pada harian Tribun Jogja dan harian Kedaulatan Rakyat.

Penelitian ini menggunakan analisis wacana kritis model Van Dijk yang mana terdapat beberapa struktur pada analisis tekstual di dalamnya. *Pertama* adalah struktur makro yang akan lebih mengamati pada hal tematik dan mencakup elemen topik apa yang digunakan oleh penulis teks. *Kedua* adalah superstruktur yang akan mengamati hal skematik dan mencakup elemen skema apa saja yang dirangkai dan disusun oleh penulis teks. *Ketiga* yaitu struktur mikro. Pada struktur mikro tersebut terdapat beberapa hal yang harus diamati, yaitu: (a) Semantik yang mencakup pada elemen latar, maksud, detail, praanggapan, dan nominalisasi. (b) Sintaksis yang mencakup pada elemen koreferensi, bentuk kalimat, dan kata ganti. (c) Stilistik yang mencakup pada elemen leksikon. (d) Retoris yang mencakup pada elemen ekspresi, grafis, dan metafora¹

Selanjutnya adalah analisis konteks sosial yang mana untuk mengetahui konteks apa yang dibangun dimasyarakat mengenai isu konflik akibat pembangunan bandara di Kecamatan Temon, Kabupaten Kulonprogo.

¹ Alex Sobur, *Analisis Teks Media*, (Bandung: Rosda, 2009), Hal. 74

G. Kredibilitas penelitian

Guna memperoleh keabsahan data, penelitian ini menggunakan teknik triangulasi. Yaitu teknik memeriksa keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain di luar data untuk keperluan pengecekan data atau sebagai pembandingan data itu². Pada penelitian ini, peneliti menggunakan triangulasi teknik untuk menguji keabsahan data dengan cara mengecek data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda. Teknik penelitian yang dibandingkan oleh peneliti adalah dokumentasi.

² Moleong Lexy J, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Rosda, 2007)